

Le 07 mars 2023



La Saône inspire la France et l'Europe

Par son exemplarité dans l'adaptation des sites littoraux au changement climatique, le projet de territoire Basse Saône 2050 a retenu l'attention de l'Union européenne, qui y contribue à travers le programme Interreg PACCo. En ce mois de mars, deux événements permettront aux professionnels français et étrangers de bénéficier des enseignements et du retour d'expérience acquis dans basse vallée de la Saône.

Mercredi 8 et jeudi 9 mars : Atelier technique sur la stratégie d'adaptation du territoire mise en œuvre dans la Saône.

Mercredi 8, à Dieppe (Salle Ango), les représentants d'institutions transnationales européennes (Eurosite) ou d'agences nationales (Environment Agency britannique, Rijkswaterstaat néerlandaise...), ONG comme le National Trust, pourront découvrir, avec les acteurs du projet de territoire, comment la stratégie d'adaptation de la basse vallée de la Saône a été pensée, et comment elle est mise en œuvre.

Jeudi 9 ils se rendront à Longueil et à Quiberville pour constater l'avancement des différents chantiers.

Jeudi 23 et vendredi 24 mars : Colloque Puisque la mer monte...

Jeudi 23, à Rouen (Hémicycle du Conseil régional), les décideurs du territoire livrent les clés de leur succès... sans masquer les obstacles ni les doutes : comment ont-ils procédé, avec quelles moyens budgétaires, face à quelles complexités réglementaires, comment ils ont emporté l'adhésion des usagers, comment ont-ils « fabriqué un consensus » ...

Vendredi 24, les participants au colloque sont invités à une visite de terrain dans la basse vallée de la Saône.

A propos du projet de territoire Basse Saône 2050

Adapter le territoire de la basse vallée de la Saône aux réalités du XXI^{ème} siècle, c'est l'ambition du projet de territoire Basse Saône 2050.

Ce projet de territoire, coordonné par le Conservatoire du littoral, a pour objectif de créer le cadre d'un développement économique durable. Il intègre trois volets : appréhender le risque inondation en favorisant l'écoulement de la Saône à la mer tout en répondant au risque submersion marine ; prendre en compte l'ensemble des usages socio-économiques de la basse vallée ; améliorer la qualité du milieu et restaurer la biodiversité. Sur le terrain, le projet Basse Saône 2050 se déploie sur trois chantiers prioritaires : la construction de la station d'épuration de Longueil et la création (ou la rénovation) des réseaux d'assainissement ; la création à Quiberville d'un nouvel équipement touristique destiné à prendre le relais de l'actuel camping dont le maintien à son emplacement actuel situé en zone inondable n'est plus possible ; l'aménagement d'un ouvrage hydraulique de connexion de la Saône à la mer, et la restauration du cours de la Saône sur l'emplacement de l'ancien camping.

A propos du projet PACCo

Le projet PACCo (Promouvoir l'Adaptation au Changement Côtier – Promoting Adaptation to Changing Coasts) est un projet de coopération franco-britannique financé par l'Union européenne dans le cadre du programme Interreg. Il soutient et promeut les projets de territoire de la basse vallée de la Saône (Basse Saône 2050) et de la basse vallée de l'Otter, dans le Devon (Lower Otter Restoration Project).

Contacts médias

Camille Simon

c.simon2@conservatoire-du-littoral.fr

06 30 61 03 95